



Alienados. Se ha recibido en el Gobierno civil una comunicación de la Comisión provincial de Málaga en la que se interesa de la de esta provincia se haga cargo de los dementes que existen en el manicomio de aquella capital Vicente Expósito Rodríguez, de Trevelz; Camilo Campos Pérez, de Loja; Juan Rodríguez Morata, de Itrabo; Presentación Comino Criado, de Dólar, y Francisco López Rodríguez, de Molvízar.

La carestía de la carne.

Leemos en La Epoca: Cada día se sienten más en España la escasez de ganados y el alto precio que tienen, lo cual influye en el encarecimiento de la carne para el consumo, que hay que restringirlo, que brantando así la alimentación indispensable para el sostenimiento del hombre.

Con ese objeto han comenzado a reunirse en diferentes partes del Norte de España importantes industriales, que se dedican al negocio de carnes en grande escala.

El propósito que hay es el de vencer obstáculos y fronteras y salir a buscar ganado allí donde la Naturaleza y el cuidado de los hombres lo ofrecen en buenas condiciones.

Confíase en reunir muy pronto número suficiente de comerciantes e industriales para constituir en el Norte de España una Asociación de resistencia, que pueda traer de América ganado de clase igual al de nuestro país y en cantidad suficiente, para regular en bien del público el precio enorme en que hoy se paga la carne en España.

Condición de correos. Se ha dispuesto que se establezca una conducción del correo en carruaje de Loja a sus estaciones del ferrocarril la cual se anunciará a pública subasta por el tipo de 700 pesetas anuales.

Sobre una denuncia.

Acerca de la denuncia que se ha presentado en uno de los juzgados de Madrid por bigamia contra una persona muy conocida en nuestra ciudad, se nos dice, por quien tiene motivos para saberlo, que el denunciante se halla en la actualidad procesado por los juzgados de esta capital por falsedades que se relacionan con el referido asunto.

En cuanto al supuesto delito de bigamia no tiene existencia pues se trata de un matrimonio que disolvió el Papa como rato, y no consumado, después de un largo y laborioso litigio.

Disuelto el matrimonio los cónyuges quedaron completamente libres y contrajeron nuevos enlaces; la esposa al poco tiempo de dictarse la sentencia definitiva, y el esposo cinco años después.

Azúcar refinado. La importancia que va adquiriendo la industria azucarera en España motiva ciertas mejoras en la misma que, indudablemente, han de beneficiar a los consumidores. Se trata de la creación de dos ó más refinerías, en gran escala, dentro del sindicato azucarero, que, recogiendo el azúcar de las demás fábricas del trust, se encargarán de refinarlo, pudiendo ofrecerlo al público a los mismos precios a que hoy se vende, considerablemente mejorado en calidad.

El verano.

Ha regresado de Málaga el correo de comercio D. Andrés Lumbreras.

También ha regresado de la misma ciudad D. Francisco Morente.

Detenido en un caso. En la estación de Bobadilla ha sido detenido un individuo llamado David Torres González, en el momento de sustraer de un coche de primera una maleta propiedad de D. Juan L. Rubio Pérez.

El caso pasó a la cárcel de Antequera a disposición del juzgado.

Toros en Málaga.

El empresario que tiene en arrendamiento nuestro circo taurino y que, recientemente, ha adquirido el de Málaga, ha organizado una corrida de toros que tendrá lugar en dicha ciudad el día 28 de los corrientes, y en la que tomarán parte las cuadrillas de nuestro paisano Lagartijillo chico y Gallito chico.

Con tal motivo, la Compañía de los ferrocarriles Andaluces establecerá trenes especiales a 8 pesetas en segunda clase y 5 en tercera, para permanecer en Málaga uno ó dos días.

Licencias de armas y caza. Se han concedido licencias de uso de armas, a D. Fernando Palacios Martínez y a D. Jerónimo Palacios Vilchez, de Granada, a D. Juan José Bernilla Segura, de Guadix, y a don José Garzón Martín, de Loja.

De caza, a D. José Soriano Ruiz, de Huétor Tájar.

Movimiento penitenciario.

Del correccional de esta capital han sido trasladados al penal de Belén para cumplir condena, José Carrillo Lahaba y Antonio Ortega Martín. A Ugijar, José García Martínez. Ha sido destinado del correccional de Granada al de Almería, Juan Briones Hernández.

A Almuñécar. Ha marchado a Almuñécar, en compañía de su distinguida familia, el capitán ayudante del 12 regimiento montado de Artillería, D. Juan Sirvent.

Noticias militares.

Oficiales fallecidos. Durante el mes último han fallecido los siguientes jefes y oficiales: Infantería.—Coronel, Salcedo; teniente coronel, Páramo; comandante, Rodríguez Compagni; capitanes: López Rodríguez, Clos y Juárez Gil; primer teniente, Mencia; idem segundo, Martínez Benítez.—Escuela de reserva: Capitanes, Quintana y Agustino; primer teniente, Grau, y segundo idem, Valdajos.

Caballería.—Capitán, Jimeno.—Escuela de reserva: teniente coronel, Prieto, y primer teniente, Menéndez.

Artillería.—Comandante, Manso. Guardia civil.—Capitán, Serrano. Carabineros.—Comandante, Benzo. Laváidos.—Coronel, Argüelles.

Administración militar.—Comisario de primera, Rábago; oficial primero, Juncosa.

Compañía de mar de Melilla.—Primer patrón, Reyes.

En libertad. El mayoral del coche La Alpujarrena se ha acordado a nosotros para suplicarnos hagamos constar que no es cierto fuera detenido el día 16 en el kilómetro 23 de la carretera de Durcal a Lanjarón por consecuencia del accidente que en dicho lugar ocurrió al postillón del indicado coche, hecho del que oportunamente dimos cuenta.

Firma del Gobernador

Ayer firmó el Gobernador civil las siguientes comunicaciones: Al Gobernador civil de Málaga, participándole no haber sido habidos Adelino Fernández Casanova y Miguel Linares.

Al Delegado de Hacienda participándole también no haber sido habido don Francisco Gallegos.

Al contratista del contingente provincial, transmitiéndole acuerdo de la Comisión provincial por el que se aprueba la cuenta de 4.846'72 pesetas por primas de cobranza del contingente.

Al ordenador de pagos provinciales, conociendo del anterior.

Al alcalde de Güejar Sierra, transmitiéndole acuerdo de la Comisión provincial por el que se le concede la cacería a Ramón Rodríguez Casares.

Al ordenador de pagos provinciales y al Director del Hospicio, conociendo de lo anterior.

Al alcalde de Granada, transmitiéndole acuerdo de la Comisión provincial por el que se le concede ingreso a Carmen Vargas Herrera.

Al Director del Hospicio, conociendo del anterior.

Choque. Ayer mañana a las once pasaba por la placeta de la Trinidad, el coche motor núm. 4, cuando avanzaba, en dirección a la calle de las Tablas, el carruaje de la Eléctrica de la Vega que iba ocupado por D. Juan María de las Heras.

Ambos vehículos se encontraron muy de cerca y aunque el conductor del tranvía pudo contener la marcha no pudo hacer otro tanto el cochero, yendo el carruaje a chocar con el coche-motor.

La lanza de aquel entró por la ventanilla de este produciendo una contusión en la cara a una de las personas que iban en el tranvía.

El coche resultó con la lanza hecha pedazos y el tranvía con ligeros desperfectos.

Establecimientos benéficos.

Casa de Socorro. Han sido curados en este establecimiento Francisco Ruiz Moreno, José Duran Moreno, Miguel García, Manuel Lufrián Cortés, Francisco Gómez y Mercedes Escobar García.

Personal de guardia para hoy: De guardia entera, los médicos don José González Lomena y D. Eduardo Olóriz y el practicante D. Adolfo Sánchez Aguilera.

De media, los médicos D. Manuel Ruiz Morán, D. Juan Casenave y don José Vigaray y el practicante D. José Chastang.

Matrona de turno para esta semana D.ª Regina Fernández, calle de Elvira, 180.

Circular. Se ha publicado una circular de la Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas, relativa a la exención del pago de contribuciones a los terrenos que se dedican al cultivo del algodón. En dicha circular se dictan las reglas a que se sujetará la tramitación de los expedientes que incoan los propietarios de fincas rústicas que se acojan a los beneficios concedidos. Los solicitantes lo interesarán por escrito en la Administración de Hacienda y de los Alcaldes de los respectivos términos, en el mes de Abril de cada año, expresando el nombre, situación, cabida y linderos de los terrenos en que se han de efectuar los ensayos.

El Sur de España. La compañía de los ferrocarriles del Sur de España ha tenido en sus líneas de Almería y Granada, los siguientes ingresos en las fechas que se expresan a continuación:

Table with 2 columns: Date and Pesetas. Rows include Del 30 Julio al 5 de Agosto de 1904 (81.239'51), Del 30 Julio al 5 de Agosto de 1903 (76.790'54), Aumento (4.448'97), Del 1.º de Enero al 5 de Agosto de 1904 (2.556.757'12), Del 1.º de Enero al 5 de Agosto de 1903 (2.527.416'99), Aumento (29.340'15), Valores de la Compañía - Acciones (121 francos; obligaciones 6 por 100, Granada, Cupón 1.º Octubre 1904, 326; ídem 3 por 100, Linares, Renta fija, Cupón 1.º Abril 1903, 188; ídem 3 por 100, Linares, Renta variable, 184).

Licencias de armas. El Delegado de Hacienda ha pedido al Gobernador civil que se concedan licencias de uso de armas para los auxiliares de la recaudación de contribuciones de esta provincia D. Alejandro

Jiménez Sánchez, D. Juan García Mesa, D. Gregorio Maños Lara, don José Pardo García, D. Antonio Jiménez Fernández, D. Juan Tomás Muñoz, D. Miguel García Jiménez, don Manuel Segundo Garrido, D. Juan J. Peláez, D. Enrique Montero González, D. Rogelio García Cañada y D. José Guirado Román.

Una desgracia. El día 17 el operario de la fábrica de San Isidro José Ruiz tuvo la desgracia de caerse en un depósito de cal y producirse graves quemaduras en el pié derecho.

Noticias mineras.

Pertenencias.—El zinc en Europa. D. Vicente Ibáñez Alonso, solicita 21 pertenencias de plomo, con el nombre de Paquitos, en término de Monachil.

D. Lucas Almeida Oña 49 de hierro, con el T. de Hice caso y lo conegnistes en término de Aldéire y La Calahorra.

Las fábricas belgas han contribuido con 15.500 toneladas en dicho aumento la Silesia con 1.600, Inglaterra con 4.000 y Austria y Polonia con 2.630.

Los Estados Unidos de América no han aumentado su producción más que en toneladas 1.605; han producido en el pasado 139.695 toneladas.

Intentos de robo. Anteayer dos sujetos intentaron robar en los bajos de la redacción de El Triunfo, donde habita una pobre familia, y en la casa del Sr. López Domínguez, que habita también en la calle del Aguilá.

En una y otra parte fueron vistos, por cuyo motivo no pudieron lograr sus intentos.

Las acciones del trust. El Banco de España ha acordado admitir en pignoración al 80 por 100 de su valor en cotización, las obligaciones y acciones preferentes y ordinarias de la Sociedad General Azucarera de España.

Concurso original.

La Sociedad Henri Garnier etc. C.ª ha creado 1.000 premios de 25 pesetas cada uno, que serán adjudicados en las fechas y horas que la suerte determine entre los consumidores del Cognac Garnier.

Los sorteos son mensuales y se hacen bajo el más riguroso secreto, ante el Notario D. Segundo Berasátegui, de San Sebastián, entrando en suerte, todos los cafés, cervotecerías, círculos y casinos de España, que expenden el Cognac Garnier.

El resultado de cada sorteo es comunicado en secreto también, a un Notario de cada población en donde haya un establecimiento agraciado, quien se personará en el mismo, el día y a la hora que le haya sido indicado, para hacer entrega de 25 pesetas al que pida una copa de Cognac Garnier a partir de la hora indicada y de cuya entrega levantará acta que será firmada por el favorecido y dos testigos, para ser unida, como comprobante, al acta principal.

Entrando en todos los sorteos todos los establecimientos de España que expenden el Cognac Garnier, varios premios pueden caer en cada uno.

Viajeros.

Ha venido de Motril D. Francisco Rosende.

—Ha marchado a Ubeda el ex-fiscal de esta Audiencia, D. Cristóbal Cerquella.

—Han marchado a Málaga D. Juan Olaya y señora.

—De la misma capital ha venido a la nuestra D. Mónico Estrada.

—Se encuentra en Granada el ilustrado médico de Jayena, D. Antonio Lino González.

—Han llegado a esta capital, los pedáneos en el hotel París: D. Joaquín Serrano, D. Octavio Carreras y señora, Mr. Abon S. Teral y D. Buenaventura Lara y Navarrete.

—En el hotel Victoria: D. Antonio Lovarre é hijo y D. José Frats.

Questionario. El alcalde de Sorvilán ha remitido sin informar al Gobierno civil el cuestionario del trabajo de aquel pueblo por no existir allí obreros industriales ni establecimientos de los que se enumeran en el mismo.

La Cervecería Modernista.

Anoche se verificó la inauguración de este nuevo y elegante establecimiento, de que se ha hecho cargo el laborioso y conocido industrial granadino D. Vicente Quesada.

La nueva Cervecería, donde a más de cerveza se expenden variados y exquisitos licores, se halla muy adecuada con lujo, presidiendo en todo el establecimiento el mejor gusto artístico.

Una reforma, que seguramente será del agrado del público, es la de estar dividido el local en dos departamentos, por completo independientes, y con puertas uno, a la calle de Reyes Católicos, y otro, a la de Mariana Pineda, aparte de comunicarse los dos por una puerta común.

La nueva Cervecería está llamada a ser una de las preferidas por el público.

Contra un acuerdo. La Comisión provincial ha informado al Gobernador civil que procede revocar el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital de 3 de Octubre de 1903 y declarar exentos del impuesto de derechos las casas 24, y 26 de la calle de Alcantarilla y otra sin número que en el Banco del Salón posee D. Juan García Villatoro.

Nacimientos y defunciones.

Durante el día de ayer se registraron en esta capital seis nacimientos y dos defunciones.

Agua de Florida de Murray & Lamman.—El perfume más imitado en el mundo entero. Sólo esta circunstancia basta para probar su excelencia y popularidad.

El aceite. Ayer se vendió a 37 reales y medio la arroba en San Sebastián y a 37 en la Caleta.

Me llena de admiración y tiene justo renombre el producto cuyo nombre es el Petróleo Sansón.

Nombramiento. Ha sido nombrado auxiliar de primera clase del Gobierno civil de Barcelona, nuestro joven paisano D. Antonio Luis Pérez González.

Casos y cosas.

Hurto.—Multa.—Enfermo socorrido.—Vacas abandonadas.—Denuncia.—Escándalo.—Captura.—Al Arresto.

La Guardia municipal ha detenido a Francisco Fernández Plaza, por hurtar ocho pesetas en la carbonería que tiene establecida Ana Rubio en la plaza de los Lobos.

Se ha impuesto multa de tres pesetas al cochero de plaza núm. 50 por llevar los faroles apagados.

El cabo número 4 condojo ayer al hospital al vecino de Torredojimeno Manuel Arroyo, de 55 años de edad a quien encontró enfermo en la calle de San Juan de Dios.

—Ha sido puesta a disposición del juzgado municipal del Sagrario una vaca que por dejar abandonadas las vacas en la calle del Darrillo.

—Los vecinos de la calle de San Diego han presentado una denuncia contra la vecina de la casa núm. 2 de la mencionada calle, María Guerrero, por los frecuentes escándalos que promueve.

El Gobernador civil le ha impuesto 75 pesetas de multa.

—Anteanoche a las doce y media en el establecimiento de bebidas que existe en la calle del Escudo del Carmen número 33, promovieron un fuerte escándalo la duena del establecimiento Carolina Morillo Herrera y sus hermanas Dolores.

A las dos hermanas ha impuesto el Gobernador civil la misma multa que a la anterior.

Por el agente de orden público Pedro Albreira, ha sido capturado y conducido a la cárcel Audiencia, Antonio Chaves Campoy que estaba reclamado para cumplir condena.

—Han sido detenidos y puestos en el arresto Pedro Cortés Muñoz, Amalia García Vaca, Francisco Moreno Fernández y Teodoro Fernández.

—Por haber promovido un fuerte escándalo y golpear a su mujer Antonia López Flores y a la madre de ésta Amalia Flores Alvarez, ha sido conducido al Arresto, Francisco Lorenzo Miranda.

Dolores de cabeza. Desaparecen en pocos minutos con la Cefalina Roselló. En todas las buenas Farmacias y Droguerías.

Depósito en Granada, Droguería de Doroteo Gonzalo.

Desde Béznar.

Una fuga amorosa.—Vuelco de un coche.—Un herido grave.—La carretera de Motril.

Hace pocos días se fugó del hogar paterno con su novio, arrogante manco de Trevelz, una agraciada joven llamada Ana Expósito, vecina de Chite.

La madre de la muchacha que según dicen es muy viva de genio y gasta muy malas pulgas, al enterarse de la mala pasada que le jugaba su tierno retoño, por inducción del novio, cortó la retirada a la joven pareja, y puestos al habla, les propiamente una andanada de epítetos capaces de excitar los nervios del ser más cachazudo.

Los novios, creyeron que con el desahogo habido, acabaría la ira de la burlada madre; pero ¡cál! aquello era el preliminar del ataque. Y en efecto, antes que los tórtolos pudieran ablandar el corazón de la ofendida mamá, con razones y súplicas, esta cogió un revolver con una mano, y siendo garrote con la otra, y le emprendió a linternazo limpio, con la feliz pareja, que se vió precisada a emprender la fuga a marchas forzadas y con toda velocidad, a fin de evitar las caricias contundentes del garrote, y las no menos despreciables del plomo, yendo a refugirse a Trevelz, pueblecito de la Alpujarra, donde han constituido su nido amoroso.

Séales la suegra leve.

El martes 16 del actual, y a consecuencia de la loca competencia, que desde hace días vienen sosteniendo entre sí los coches que conducen viajeros a Lanjarón y Orgiva, y muy especialmente, por el mal estado en que se encuentra la carretera de Granada a Motril, volcó, haciéndose trizas, el que conduce el mayoral Juan Samos, en el sitio denominado puente del Chite, siendo un milagro no haya ocurrido una gran catástrofe, toda vez que el referido vehículo venía cargado hasta los topes de viajeros, y quedó como ya digo hecho un montón de astillas.

Las bestias, unas caídas y otras de pie, revueltas con los pedazos del coche, cogieron debajo al zagal Francisco Alvarez Galdón, causándole graves heridas en la columna vertebral. Y como quiera que ni la carretera se compone, ni los coches están en condiciones de por sí más pasajeros que los reglamentarios, ni la competencia termina, es de suponer, que lo que hoy no ha sucedido por casualidad, suceda mañana, y tengamos que lamentar desdichas sin cuento, por la incuria y abandono en que se tienen todos los servicios.

Sería muy conveniente y saludable que por el Sr. Gobernador civil, se dieran las órdenes oportunas a quien correspondiera, a fin de que termine la competencia entablada entre los coches, no admitiendo más pasajeros que los reglamentarios, reconociéndolo parcialmente para cerciorarse de si están en buen estado de prestar servicio y con especialidad, ordenando la inmediata recomposición de la carretera.

Agüedá. 18 Agosto 1904.

Sección religiosa.

Cultos para hoy

Santo del día.—S. Bernardo, abad y doctor.

Jubiléo de las 40 horas.—En la iglesia de San Bernardo.—Se manifiesta a las seis y media y se oculta a igual hora de la tarde.

Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla a las nueve.

A la Santísima Virgen en la Catedral, las Angustias, la Magdalena, San Juan de Dios, Sta. Escolástica y el Seminario.

Misas de hora fija.—En el Sagrado Corazón hay Misa cada media hora de las siete a las diez.

En San Juan de Dios de seis a diez y media.

De doce en Ntra. Sra. de las Angustias, S. Justo, la Magdalena y San Bernardo.

Duodenario.—El de San José, en los Jesuitas a las nueve.

Novena.—En Sta. Escolástica, a la oración, la de San Roque.

Salve.—En Ntra. Sra. de las Angustias, San José, la Concepción, el Seminario, los Jesuitas y la ermita de la placeta de los Lobos, Rosario, Salve y Letanías.

Rosario.—En la Catedral, San José y San Andrés, por la mañana; en las demás iglesias a la oración.

Visita y Corte de María.—Ntra. Sra. de la Piedad, en su iglesia.

En San Antón.

Hoy, a las ocho de la mañana, se empezará en este iglesia una piadosa novena, en honor del Purísimo e Inmaculado Corazón de María. Se rezará el Santo Rosario y durante la Misa se hará el ejercicio de la novena.

Neurología.

Durante el día de ayer fallecieron en esta capital: D. Joaquín Alvarez Rosales. María García Mesa, párvulo.

—Ha fallecido en Almería don Francisco García Bretones.

El mundo oficial.

Llamamientos. El Juez de instrucción del Sagrario, llama al procesado Nicolás Robles Urquiza.

El del Salvador, a la procesada María Gómez Martín.

Escritos informados. El alcalde de Chanchina, ha remitido informados al Gobernador civil los escritos presentados por don Emilio Benavides Garzón, contra el reparto vecinal formado por aquel ayuntamiento para cubrir el déficit que resulta al presupuesto del mismo correspondiente al año actual.

Cartera de Granada.

La Alhóndiga.

Existían ayer, sobrantes del día anterior 1.473 quintales métricos de trigo, ó sean 3.302 fanegas, que con 146 quintales (340 fanegas) que entraron, hacen un total de 1.619 quintales (3.642 fanegas). Se vendieron ayer 209 quintales métricos de trigo al precio de 25'54 a 28'63 pesetas, que equivalen a 487 fanegas vendidas de 45 a 51 reales una.—Quedó un sobrante para hoy de 1.410 quintales (3.155 fanegas).

La cebada se vendió ayer a 27 pesetas el quintal métrico ó sea a 10 pesetas la anega; las habas a 25 el quintal, 14 a anega.

Romana del pescado.

Ayer se contrató en este centro a los siguientes precios: Pescada a 4'05 pesetas kilo; boqueconcillos a 3'60; sardinas a 1; mariguinas a 0'82.

El Matadero.

Ayer se carnicaron 11 reses mayores, con peso de 2.015 kilogramos de 2'00 a 2'02 pesetas; 124 borregos con 1.181 de 1'90 a 1'92; 10 ovejas con 100 a 1'57.

Servicio de la plaza.

El ordenado para hoy es el siguiente: Perada, Córdoba.—Jefe de día, don Narciso Acosta Meabe, teniente coronel de Córdoba.—Imaginaria, don Antonio Díez de Rivera, comandante de Artillería.—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, don José Subiza García Nieto, tercer capitán de Córdoba.—Plantón en el Gobierno militar, Córdoba.—Plantón en Torres Bermejas, Artillería.—Paseo de enfermos, Victoria.—De orden de S. E. el capitán mayor de plaza interino, Luis Coello.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy.

Sala de vacaciones.—Juzgado del Sagrario.—Causa contra José Montes Rosales y otros, por lesiones.—Abogados Sres. Escobosa y Notario; procuradores Sres. Casas y Olóriz; secretario de Sala Sr. Sierra.

Pleitos y causas.

Han ingresado en la Audiencia los siguientes pleitos y causas: Salvador.—Contra José Ortega Velázquez, por desacato. Sagrario.—Contra Rafael Poyatos Martín, por robo.

—Co tra Antonio Fernández Padilla, por lesiones. Guadix.—Contra Francisco Martínez Melero, por abu os deshonros. —Contra Antonio Vivalva Rodríguez, por lesiones. —Contra Tamás Zamora Segura, por despido. —Contra Felipe Dios Olaya, por daño. Baza.—Contra Francisco Arredondo Rodríguez, por lesiones. Especial de Motril.—Contra Antonio Ramírez Serrano y otros, por lesiones, atentado, desórdenes públicos y daños. Ubeda.—D. Pedro Pina Estrallé con la Compañía de los ferrocarriles del Sur de España, sobre reclamación de cantidad.

Alameda (Málaga).—D. Quiñico López Martín con don José Reiz Justamente y otros, sobre tercera de dominio. Causas por jurados. El día cinco de Octubre darán principio las vistas de causas por jurados señaladas para el próximo cuatrimestre.

Libros

El Quijote para uso de los niños.—La antigua y respetable casa editorial de los señores Perledo, Páez y C.ª (Sucesores de Hernando) acaba de publicar una nueva edición del Quijote perfectamente dispuesta para que sirva de libro de lectura en las escuelas de primera enseñanza y en la familia.

De todas las ediciones de semejante índole hechas hasta aquí del Quijote, ésta es la más completa y extensa, y en la que más fielmente se respeta el pensamiento, trama, lenguaje y estilo de la gran obra del inmortal Cervantes, y la primera en que se presenta el diálogo en su forma natural, lo que sirve para facilitar su lectura, así a los niños como a las personas mayores. La impresión es pasajera y frases que pudieran ofrecer inconvenientes tratándose de niños, se hebo mediante una escrupulosa selección, en la que con el respeto debido a nuestro gran escritor campea el buen gusto literario y un profundo conocimiento de la magistral ufolva cervantesca.

El libro editado por los Sucesores de Hernando (en S.ª mayor, de más de 500 páginas) resulta hermoso en su elegancia, está primeramente ilustrado mediante dos bellas portadas alegóricas y unos 500 fotograbados, e a los que con gran fidelidad y exquisito gusto artístico se representan las aventuras más interesantes del Ingenioso Hidalgo. La portada del libro es una preciosa alegoría hecha al gusto con mucha delicadeza. La impresión es esmerada, con tipos claros de fácil lectura.

Precio: 2 pesetas el ejemplar perfectamente encuadernado en cartón.

MUEBLES DE VIENA

El más completo surtido en sillones, sillones, mecedoras y sofás con asientos de rejilla y madera

LA HORMIGA DE ORO

Reyes Católicos 19.

Tarjetas postales

Vistas de Granada, tipos y costumbres, escenas características. Hay más de 200 distintas.—Se venden en la Librería de La Idea, Reyes Católicos 12.

Mil pesetas

al que presenta Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. FIZA, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 3, Farmacia, Barajas.

Eco de la Moda.

Se ha recibido el número 33.—Figurín iluminado, hasta 1ª señora joven. Peinado novedad.—Patrón de una camiseta hechura camisería.—Precio, 15 céntimos ejemplar.

Nuestros telegramas.

Noticias de San Sebastián.

El descanso dominical. Madrid 19 (8:45 noche.) El reglamento. — A la firma. Hoy subió al palacio de Miramar el ministro de Estado, para despachar con el Rey.

Telegrama de gracias. Madrid 19 (8:45 noche.) Los alcaldes catalanes. — Saludo agradecido.

El ministro de Estado ha recibido hoy un telegrama de los alcaldes catalanes que acudieron a Barcelona para asistir a la Asamblea en que había de tratarse del ferrocarril de Noguera-Pallaresa.

En ese despacho se muestran los alcaldes agradecidísimos a los Reyes por el saludo que dirigieron a la Asamblea, al comenzar esta sus tareas, y por el interés que demostraron, especialmente el Rey, en conocer los acuerdos que se adoptasen para ampararlos, si eran realmente beneficiosos para la región catalana, como era lógico esperar.

Rusia y Japón

No es verdad. Madrid 19 (8:45 noche.) Sobre un ultimatum. — El Japón y China. — Motivos del conflicto.

Se había dicho que el Gobierno japonés después de haber formulado al del Celeste Imperio una enérgica reclamación por la estancia de buques rusos en puertos chinos y a vista de que la reclamación no había sido atendida había enviado el «ultimatum» a China.

Esta noticia ha sido hoy desmentida con referencia a informes de buen origen.

Condiciones para la rendición.

Honores de guerra. — Los no combatientes. — Barcos y fortalezas. — Respuesta de Stoessel.

Los japoneses han impuesto al general Stoessel las condiciones siguientes para la rendición de Port-Artur: Salida de la guarnición, con todos los honores de la guerra, que les serán rendidos hasta Kaiping, en donde se unirá a las fuerzas del general Kouropatkin.

Evacuación de la plaza de las personas que no pertenecen al ejército, a las cuales se les transportará al lugar que se indique. Entrega de las fortalezas que defienden a Port Artur, y de los barcos que hay en la bahía.

El general Stoessel ha contestado a estas proposiciones diciendo, que no capitulará mientras disponga de un combatiente.

Después de esta respuesta, se reanudó el combate con verdadero encarnizamiento, sufriendo ambas fuerzas beligerantes, pérdidas enormes.

En Port Artur.

Madrid 19 (11:50 noche.) Las últimas noticias que se tienen en Londres, respecto al asedio de Port Artur, dicen que los japoneses se han apoderado de nuevas alturas próximas a la plaza.

En ellas han emplazado poderosa artillería, cuyos disparos hacen grandes daños en la plaza.

Lo que dijo Stoessel.

Madrid 19 (11:50 noche.) Avance de los japoneses. — Nuevas baterías.

El general Stoessel, respondiendo a la proposición de los japoneses de rendirles a Port Ar-

tur, dijo que esto era una broma pesada, y que si deseaban la plaza, lucharan y la tomaran por la fuerza.

Barcos japoneses.

Madrid 19 (11:50 noche.) En la madrugada última llegaron a Chefu dos destroyers japoneses.

Ignórase el objeto que les habrá llevado a aquel puerto.

Detalles de un ataque.

Madrid 19 (11:50 tarde.) Explosión de minas. — Sus efectos. — Número de bajas.

Telegramas de Chefu dan algunos detalles del ataque que el domingo anterior realizaron los japoneses a Port Artur.

Cuando más empeñada era la lucha, los rusos volaron varias minas que tenían preparadas.

Por consecuencia de este hecho, quedó destruida una batería japonesa y fueron deshechos dos escuadrones de caballería y media división de infantería.

En total sufrieron los japoneses, por la voladura de las minas, 10.000 bajas.

Barcos en Port Artur.

Madrid 19 (10:50 noche.) Actualmente, se encuentran en la bahía de Port-Artur, los barcos de la armada rusa «Pobleda», «Revitzan», «Poltava», «Sebastopol», «Dova» y «Perssviel».

Bajas en un combate.

Madrid 19 (11:50 noche.) Se afirma, y se dice con referencia a informes fidedignos, que en el combate que el día 17 sostuvieron rusos y japoneses sacrificaron estos 20.000 hombres, apoderándose de una posición en la bahía de Pigeones.

La política.

Las banderas regionales.

Madrid 19 (10:50 noche.) Su uso en los barcos. — Lo que dice Ferrandiz. — Los pabellones de reino.

El ministro de Marina ha desmentido la noticia que ayer circuló diciendo que él había desautorizado el uso en las embarcaciones de las banderas regionales.

Esto, dice el Sr. Ferrandiz no he podido hacerlo, porque las banderas de las regiones se consideran como la inscripción de la matrícula.

Lo que si se desautoriza, ha agregado el ministro, es el uso de los pabellones de los antiguos reinos.

El reglamento del descanso.

Madrid 19 (10:50 noche.) Cuando comenzará a regir. — Prohibición a los periódicos. — Las corridas de toros. — Cierre de tabernas. — Estancos, tabernas y teatros. — Penalidades.

La ley del descanso dominical, cuyo reglamento de aplicación ha sido firmado hoy por el Rey, según digo en otro telegrama, comenzará a regir a primeros del mes de Setiembre.

En el reglamento se prohíbe la venta y reparto de periódicos en domingo.

Asimismo se prohíbe en ese día la celebración de corridas de toros, excepte cuando coincidan con los domingos las fiestas y ferias que celebran las poblaciones.

Las tabernas se cerrarán los domingos a las siete de la mañana.

Toleraránse abiertos los estancos y tabernas, estas últimas a virtud de servirse en ellas comidas.

También se permitirá que funcionen los teatros en domingo.

Las infracciones que cometan los periódicos se castigarán con multa, y si reincidieran será secuestrada la edición, impidiéndose su circulación en correos.

Varias noticias

Tranvía incendiado.

Madrid 19 (8:45 noche.) Pánico de los viajeros. — Salvase el que pueda. — Heridos y contusos.

Según comunican de Barcelo-

na, hoy se produjo un incendio en un tranvía de aquella capital.

Entre los viajeros que ocupaban el coche se produjo una alarma extraordinaria, y todos, yendo el tranvía en marcha, se lanzaron en busca de las salidas.

Muchos de los fugitivos cayeron al suelo, produciéndose heridas y otros resultaron con contusiones.

El fuego producido en el tranvía fué de escasa importancia y pudo ser dominado fácilmente.

Toros en Toledo

Toledo 19 (7:30 noche.) Corrida de fiestas. — Toros del Duque. — «Machaquito» y «La gartijillo chico». — Animación.

Se ha celebrado la corrida organizada con motivo de las fiestas que actualmente se están verificando en esta capital.

Como todos los años han venido trenes atestados de viajeros. La plaza ha estado completamente llena.

Los toros del duque de Veragua, sin ser un prodigio de nobleza y bravura, han cumplido en todos los tercios.

Dejaron para el arrastre 15 caballos.

«Machaquito» ha estado bien en sus tres toros. Ha hecho faenas de muleta muy valientes y ha dado buenas estocadas.

«Lagartijillo chico» quedó bien en dos toros y superior en uno, al que después de una lucida faena de muleta dió una buena estocada.

Ambos espadas han estado muy trabajadores toda la tarde. A. R.

La crisis del hambre.

Madrid 19 (8:45 noche.) En aumento. — Los obreros en las calles de Barcelona. — Cuadro desgarrador. — Al Ayuntamiento. — Socorros del público.

Son verdaderamente desconciadoras las noticias que vienen de Barcelona respecto a la crisis obrera, que desde hace tiempo se deja sentir allí.

El número de obreros sin trabajo se eleva a una cifra aterradora.

La mayoría de ellos sufren los efectos del hambre y la miseria, no encontrando medio alguno que alivie su aflictiva situación.

Se hace difícilísimo habilitar recursos para socorrer a los obreros parados.

Hoy, un número crecidísimo de ellos, llevando a sus pequeños en brazos, y presentando en sus personas todos los detalles reveladores de la miseria que sufren, recorrieron varias calles de Barcelona, pidiendo pan.

Por último, se dirigieron al Ayuntamiento para demandar al alcalde los socorros, que medio de ellos, se han venido dando a los obreros sin trabajo.

El Alcalde, expuso a los petionarios que no podía complacerles, por haberse agotado las cantidades que se dedicaban a socorros.

El desconsuelo de los obreros fué indescriptible, al ver negado el único recurso con que contaban para dar pan a sus hijos.

El público que había acudido a las inmediaciones del Ayuntamiento, impresionado hondamente por las tristes lamentaciones de los obreros, los socorrió.

Preocupa en todo Barcelona la extensión y gravedad de la crisis obrera, y todo el mundo pide la adopción de medidas que alivie la tristísima situación por que atraviesan las clases trabajadoras.

La viruela.

Madrid 19 (8:45 noche.) En unas minas. — Numerosas víctimas.

Entre los numerosos obreros que trabajan en las minas de Fígols se ha declarado la viruela.

La enfermedad ha atacado a numerosos obreros, muchos de los cuales han fallecido.

Bautismo de un príncipe.

Madrid 19 (8:45 noche.) El hijo del Czar. — Fecha del bautismo.

Según telegrafían de San Petersburgo, se ha señalado el día 24 del corriente mes, para bautizar al czarevitch.

Alarma justificada.

Madrid 19 (8:45 noche.) Falta agua. — Campos perdidos. — El agua para el consumo.

En las comarcas de Reus y Villanueva y Geltrú, reina extraordinaria alarma por la pertinaz sequía que allí reina.

Las cosechas están casi perdidas. Lo que más preocupa a los vecinos de aquellos lugares, no es la falta de agua para regar los campos, sino que comienza a escasear tan indispensable líquido en las poblaciones.

El aprovisionamiento de agua es ya cosa difícil.

Por dos pesetas.

Madrid 19 (8:45 noche.) Petición y negativa. — Dos disparos. — Repeliendo la agresión. — Herido gravísimo.

En Paulo, pueblo inmediato a Tortosa, ha ocurrido hoy un sangriento suceso, cuyas causas originales han sido insignificantes.

Un individuo de la indicada localidad, pidió dos pesetas prestadas a un conocido suyo.

Este se las negó, y entonces el petionario, montando en cólera, sacó un arma de fuego y le hizo dos disparos, que le hirieron levemente.

El herido, sacó rápidamente un puñal, y lanzándose sobre su agresor, le descargó numerosos golpes, produciéndole lesiones gravísimas de las cuales se halla en estado agónico.

Lo de Alcalá del Valle

Madrid 19 (10:50 noche.) Al Fiscal del Supremo. — Entrega de documentos. — Investigación judicial. — Cartas y originales.

Según había anunciado «El Gráfico» su director, Sr. Burell, ha entregado en la fiscalía del Supremo importantes documentos relacionados con el asunto de Alcalá del Valle.

Al mismo tiempo ha entregado una solicitud pidiendo que se abra una información judicial.

A estos documentos acompaña el Sr. Burell fotografías de cartas suscritas por los atormentados y otros originales de importancia.

De Marruecos.

Madrid 19 (11:50 noche.) La dimisión de Mohamed Torres. — La presencia de un barco. — La conducta del Sultán. — Explicación de una ausencia. — Sustituto de un ministro.

Se asegura en Tanger, que el Sultán ha aceptado la dimisión al ministro de Negocios Extranjeros, Mohamed Torres.

No se indica quien haya de sustituirle caso de ser cierta la resolución de Abd-el-Aziz.

Con la llegada del vapor «Minerva» al puerto de Tanger, ha reaccionado el espíritu de los súbditos ingleses, que se hallaba un tanto decaído, por la hostilidad que encuentran en todas partes.

La actitud que observa el Sultán, poco favorable a los ingleses, es objeto de comentarios.

Han regresado al puerto de Tanger los barcos franceses, que recientemente envió el Gobierno de la vecina república a aquellas aguas, y que se ausentaron inopinadamente y sin que nadie explicara el caso.

Los marinos de los citados barcos dicen, que se ausentaron de Tanger para ir de maniobras al cabo Espartel.

Se asegura que ha sido nombrado el moro Abd-el-Asi para sustituir a Mohamed Torres en el cargo de ministro de Negocios Extranjeros del Sultán.

Estudio de una reforma

Madrid 19 (11:50 noche.) Actualmente se están haciendo

en París estudios, encaminados a reformar el fusil Lebel para que pueda admitir una bala de extraordinario alcance.

Enfermo grave.

Madrid 19 (11:50 noche.) Un hijo del presidente de la República francesa, niño de corta edad, que se halla enfermo de coqueluche desde hace días, se ha agravado en tales términos que no se considera difícil un funesto desenlace.

Noticias de Roma.

Madrid 19 (11:50 noche.) El general de los trapenses. — Próximo Consistorio. — Futuro cardenal.

Según comunican de la Ciudad Eterna, ha fallecido el general de los frailes trapenses.

Se anuncia para muy pronto la celebración de un Consistorio.

Es casi seguro que sea nombrado en él cardenal, el hasta hace poco nuncio en París, monseñor Lorenzelli.

Niño carbonizado

Madrid 19 (11:50 noche.) Un incendio. — Casa destruida. — Una víctima.

Según comunican de Málaga, en una casa del pueblo de Villanueva del Cauche, se declaró un incendio, que la redujo en poco tiempo a escombros.

Entre las llamas pereció abrasado un niño de corta edad, que después fué extraído de bajo los restos de la casa, completamente carbonizado.

Meeting de protesta

Madrid 19 (11:50 noche.) Los sucesos de Alcalá del Valle. — Precauciones.

En Valencia se celebrará mañana un meeting monstruo para protestar de los sucesos de Alcalá del Valle.

En previsión de que puedan ocurrir sucesos desagradables se han adoptado precauciones.

Incendio de un pinar

Madrid 19 (11:50 noche.) Fuego intencional. — Extensión que alcanza. — Labor de los criminales.

Telegrafían de Soria diciendo que aun continúa el incendio del pinar Mayor, habiendo resultado ineficaces cuantos medios se han

puesto en práctica para extinguirlo.

El fuego alcanza a una extensión de mil hectáreas.

Está comprobado que el siniestro ha sido producido por manos criminales.

Los autores del incendio, continúan propagándolo, sin que puedan evitarlo las fuerzas de la benemérita que los persiguen.

Protesta de un capitán.

Madrid 20 (11:50 noche.) Dicen de Apaccio, que el capitán del vapor «Schohan» ha presentado al llegar aquel puerto, una protesta contra el crucero ruso «Ural».

El motivo de la protesta, es el haber disparado con bala el «Ural» al «Schohan, rozándole la caldera.

Reproducción de un incendio

Madrid 20 (11:50 noche.) Desde París dan cuenta de haberse reproducido el incendio que hace pocos días estalló en el histórico monte de Fontainebleau. No se tienen más detalles.

El alcalde de Barcelona

Madrid 20 (11:50 noche.) Se ha agravado bastante en la enfermedad que viene padeciendo el alcalde de Barcelona.

LA COTIZACIÓN. BOLSA DE MADRID.

Table with financial data including Perpetuo Interior, Papeños, Fin corriente, Amortizable, etc.

En 4.ª plana

Noticias de alcance postal y Pasatiempo

Noticias de alcance postal

Política y Prensa. Los periódicos de Madrid.

EL IMPARCIAL. Comentando las declaraciones hechas por el señor Maura acerca del asunto de Alcalá del Valle, elogia el recto espíritu que las inspira, y dice que la prensa como el jefe del gobierno, no ha afirmado ni negado nada acerca de la existencia de los tormentos.

EL PAIS. Dice que lo es la escasez de noticias de la política interior la causa de que siga ocupándose de la cuestión religiosa en Francia. Nos mueve a seguir dedicando preferente atención a ese asunto—añade—el convencimiento de que en España está planteado el mismo problema y la seguridad de que el Estado lo resolverá satisfactoriamente para el país si el bloque liberal cumple su deber.

EL LIBERAL. Ocupándose de la cuestión de Marruecos, dice que el Sultán, aprovechándose de las discordias que surgen entre las potencias europeas, procura mejorar su situación y cobrar los impuestos.

Los españoles—agrega el articulista—no somos nada en Africa; pero es indudable que con la paralización de las negociaciones del convenio sobre Marruecos llevamos una ventaja grande, y es la de tener libres las manos.

EL GLOBO. Dice que la Asamblea de alcaldes catalanes, convocada para apoyar la

petición referente a la construcción del ferrocarril transpirenaico de Pallaresa servirá de ejemplo a otras regiones, y las animará a unirse en defensa de sus intereses materiales.

Este periódico concede extraordinaria importancia a dicha asamblea, y elogia calurosamente la iniciativa de sus organizadores.

ESPAÑA. En su artículo de fondo examina la situación política, y dice que el señor Maura tiene en las circunstancias presentes una gran ventaja: la de no ser jefe del partido a que pertenece.

Esto le da ahora extraordinaria fuerza, y si logra mantenerse en el gobierno hasta desarrollar todo su programa, llegará a ser jefe indiscutible del partido conservador, y entonces tendrá mayor fuerza y más sólida base.

Termina el articulista diciendo que a su juicio, la actual situación política es como el prólogo de la obra que se propone desarrollar el Sr. Maura.

EL UNIVERSO. Califica de reacción saludable la campaña contra el alcoholismo, y afirma que la Iglesia coopera poderosamente al éxito de esa benéfica labor, aconsejando el uso moderado de las bebidas y afeando el vicio de la embriaguez.

Noticias Varias.

Complot descubierta. Lima 18.—Ha fracasado por completo y descubierta un complot revolucionario.

El jefe del mismo es activamente perseguido.

ELIXIR CALLOL medicamento de gusto agradable y resulto tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 273 Barcelona, y en todas las buenas Farmacias de España y América.

Las congregaciones

Paris 17.—Telegrafian de Gournou, que el Tribunal civil anunció la venta en diez y nueve lotes de los inmuebles situados en Annonay y propiedad de la disuelta congregación de Padres basilianos, y no se pudo hacer por falta de postores.

El Consejo municipal de Annonay, invitado por la Prefectura de Ardeche para que adquiriese parte de los inmuebles citados para instalar una escuela, ha rechazado la proposición rehusando votar los fondos necesarios.

Boda de príncipes

Paris 18.—Según telegramas de Belgrado circula en dicha capital el rumor de la próxima boda de la princesa Elena, hija del rey de Serbia, con el príncipe Victor Manuel, primo del rey de Italia é hijo de Amadeo de Saboya.

Muerto en un horno

Lozca 18.—En el sitio denominado la Culebrina se ha descubierto un crimen horrible.

En un horno de cocer pan, ha sido hallado un cadáver por completo carbonizado.

Se supone que sea el de un individuo que hace seis meses desapareció.

Los huesos del horno, sobre los que recaen graves sospechas, no han pedido ser habidos.

Liga antituberculosa

Córdoba 18.—Se ha constituido en ésta la Liga antituberculosa, que

dando nombrada una Junta directiva formada por personalidades de las más distinguidas.

Tres niñas gemelas

Madrid 18.—En el barrio de Bellas Vistas la mujer de un jornalero dió á luz en la madrugada de ayer tres niñas de tiempo y muy robustas.

La parturienta y sus hijas se encuentran en estado satisfactorio.

El automovilismo y los caballos

Desde que se ha puesto de moda el automovilismo, disminuye notablemente el número de caballos.

Según una estadística municipal de Paris, del año de 1903 al 1904, ese número, en dicha ciudad, ha descendido de 91.016 á 90.146, existiendo, por tanto, una diferencia que aumenta si se considera que antes del desarrollo del automovilismo se elevaba el número de caballos de un modo notable.

En 1900 había en Paris 133.892. De modo que en el espacio de cinco años hay 40.000 caballos de diferencia.

Las monedas de dos céntimos

Desde que se abrió en la Fábrica Nacional de la Moneda el canje de las monedas de dos céntimos de nueva acuñación, se han entregado al público que las ha pedido, en canje por plata la cantidad de 9.500 pesetas, que representan 475.000 monedas de dos céntimos puestas en circulación.

Matuteros elegantes.

Madrid 18.—En el felato de la ca-

rretera de Aragón fueron sorprendidos dos caballeros y dos damas elegantemente vestidos que pasaban en un magnífico *milord* abundante matute.

Dichos sujetos realizaban desde hacía tiempo tan productivo negocio, valiéndose del mismo procedimiento.

Una ciudad destruida.

Minsk 17.—La ciudad de Veloskin, provincia de Wilna, ha sido destruida por completo por un incendio.

Contra Lerroux.

Coruña 18.—Los elementos libertarios proyectan la celebración de un acto contra Lerroux.

Asistirá al meeting que se celebrará el lunes, temiéndose que ocurran desórdenes.

Chantage de un socialista.

Paris 18.—En Nueva York es comentadísimo el arresto de uno de los jefes más conocidos de los socialistas por el delito de *chantage* frustrado contra los patronos y los obreros del sindicato de patronos que presida.

Amenazó á los patronos con declarar la huelga de no entregarle una cuantiosa suma.

Juegos florales

Alicante 18.—Se han celebrado los Juegos florales en el teatro Principal.

Fue elegida reina la señorita Eusebia Lacourrey.

El poeta premiado señor Jara Carrillo, leyó los sonetos premiados.

El mantenedor, que fué el catedrático D. José Mariano Mileno, pronun-

ció un elocuente discurso enalteciendo la memoria del ilustre poeta alicantino Adolfo Blanc.

Por los repatriados muertos

Vigo 18.—Se ha inaugurado la grandiosa *hermesse* á beneficio de la Cruz Roja, con el fin de erigir un manolete á los soldados repatriados muertos.

Congreso socialista

Amsterdam 17.—El Congreso socialista internacional ha adoptado una moción sobre seguros obreros para poner á cubierto en lo posible á las clases trabajadoras contra las enfermedades, los accidentes, el paro forzoso, la vejez, etc.

Los fondos necesarios para esto serían tomados sobre el capital, la renta y las sucesiones.

Dos muertos

Malaga 17.—En el cercano pueblo de Cuevas de San Marcos, se suicidó ayer una niña entre dos jóvenes.

Intervino para separarlos otro recibiendo tres tiros del segundo de aquellos.

Viéndose herido éste asestó una puñalada en el costado á su agresor, falliendo ambos pocas horas después.

Racha de crímenes

Castellón 17.—En la población de Villarreal, y por asuntos de familia, rieron Elias Andrés y Vicente Almerich, infiriendo aqñel á éste, con una navaja de afeitar, una herida grave, dos manos graves y varias leves.

—Al mismo tiempo y en distinto lugar, Vicente Campos cuestionaba con otro individuo apodado *Seguete*, por una colilla de cigarro, recibiendo Campos una enorme puñalada en la espalda.

También en otro punto, Pascual Martín degolló á Vicente Pascual, dejándole agonizante.

—A esta crónica de sucesos hay que añadir un asesinato y un homicidio que hubo ayer en el pueblo de Alquera, quedando muertos ambos contendientes.

Incidente italo-turco

Roma 18.—Se ha producido un nuevo incidente entre Italia y Turquía.

Un empleado del Consulado italiano en Derna ha sido detenido por los turcos, conducido á un canonero y transportado á Ben Ghazi de orden del gobernador. El cónsul de Italia ha formulado una enérgica protesta.

La revolución en Paraguay

Londres 18.—Dicen de Buenos Aires que los buques insurrectos han bombardeado La Asunción, durante veinte minutos.

El cuerpo diplomático intervino, logrando que se concertara un armisticio por 24 horas.

Italianos detenidos

Londres 18.—La policía de Nueva York ha detenido á todos los italianos sospechosos de pertenecer á la Sociedad la *Mano Negra*, acusada del rapto de un niño llamado Antonio Marino.

La policía ha detenido á todos los

italianos que se les han encontrado armas, después de imponer á cada uno una multa de 10 pesetas.

Las islas Samoa

Londres 18.—El ministro de Marina de Washington ha recibido un despacho del gobernador de Tutuila (islas Samoa), anunciándole que los jefes indígenas han reconocido oficialmente la soberanía de los Estados Unidos y asistido á la toma de posesión.

Pasatiempo.

Solución al anterior: SED.

Adivinanza.



¿Qué título de obra teatral sintetiza este dibujo?

Papel blanco PARA BOTICAS y confiterías, por arrobas, muy barato. En las oficinas de este periódico.

Los Comerciantes é Industriales, particulares, las oficinas y dependencias que necesiten impresos, deben encargarlos á la

Imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA

Reyes Católicos, 8, principal.

porque este antiguo y acreditado establecimiento tipográfico cuenta con fundiciones novísimas y elegantes, perfecta maquinaria, talleres de estereotipia y numeroso é inteligente personal.

Se trabaja de día y de noche.

Los encargos se reciben, desde las diez de la mañana á las diez de la noche en la Oficina central, calle de Reyes Católicos, 8, principal, y á otras horas de la noche, en la Oficina de los Talleres, calle Moral Alta de Sto. Domingo, 11.

Especialidad en Facturas, Circulares, Talonarios, Membretes y Esquelas mortuorias.

Se hacen además, con la mayor rapidez, toda clase de impresiones como estados, libros, periódicos, tarjetas de visita, etc., etc.

Impresiones de lujo á varias tintas.

Habiendo adquirido esta imprenta recientemente una máquina para Numeración automática, podemos ofrecer á los banqueros, comerciantes é industriales TALONARIOS, LIBROS y FACTURAS cuyos folios ó ejemplares van numerados ordenadamente con tipos de imprenta, al hacer la impresión, teniendo, cada hoja SU NUMERO ESPECIAL IMPRESO y siendo imposible, por lo tanto, toda sustracción ó falsificación.

ADMINISTRACION, Reyes Católicos, 8, principal.

TALLERES, Moral Alta de Sto. Domingo, 11.

SOLUCION PAUTAUBERGE al Clorhidro-Fosfato de Cal Geosotado. El remedio más eficaz para curar las ENFERMEDADES DEL PECHO, las TOSES RECENTES y ANTIGUAS, las BRONQUITIS CRONICAS.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD. Con Medico de Hierro inalterable contra la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Esclerofolia, etc.

Servicios de la Compañia Transatlantica de Barcelona. Los vapores que prestarán los servicios, salvo contingencias, durante el mes de Agosto. Líneas de Cuba y Méjico, Línea de Nueva York, Cuba y Méjico, Línea de Venezuela y Colombia, Línea de Filipinas, Línea de Buenos Aires, Línea de Canarias, Línea de Tángier.

El Estreñimiento. Se combate con los Confitos Cotidianos "SUN" que sin causar irritación ni dolor, producen una deposición natural diaria y despiertan el apetito, despojan la inteligencia, desatajan la bilis y tonifican el organismo.

AHEMEYER Compañia Anón. de construcciones é instalaciones electromecánicas. Instalaciones completas de centrales de alumbrado eléctrico. Transmisión de fuerza. Turbinas VOITH de gran rendimiento con verdadero regulador de precisión.

CALAHONDA Fonda del Mar. Propietario: DON FRANCISCO LOPEZ JIMENEZ.

En esta antigua y acreditada fonda encontrarán los señores bañistas, durante la temporada, que es desde 1.º de Julio á fin de Setiembre, un servicio esmerado, comodidad, economía, aseo y distracción en los edificios que posee tan próximos á los deliciosos baños.

Muchas son siempre las reformas que se introducen. El maestro de cocina en esta temporada es bastante acreditado. El coche que desde Motril á este Bañerío, por Torrenueva, hace el servicio, aunque es propiedad del Establecimiento, donde tiene establecida su Administración, hace el referido servicio bajo la dirección de la empresa La Motrileña, como continuación de ella. La Fonda tiene entre otras ventajas el haber establecido, desde ésta á la casa que el dueño posee en Motril, una línea telefónica exclusiva, con el objeto de estar en relación diaria con la ciudad y esta con la capital, y así poder satisfacer cuantos asuntos deseen los señores que honren esta Fonda.

También posee el citado dueño varias casas, que alquilará con muebles á quien lo solicite.

Guerras civiles de Granada.

Obra interesantísima que escribió en el siglo XVI Ginés Perez de Hita, y de la que ahora se ha hecho esta nueva edición.—Comprende dos partes.

En la primera se hace la historia de Zegrtes y Abencerrajes, discordias y amores de los caballeros moros de la corte de Boadil, fiestas y torneos en Bibarrambra, duelos y batallas particulares que, por aquel tiempo, se libraron en la Vega entre moros y cristianos, hasta la toma de Granada por Fernando V de Aragón.

En la segunda se relata detalladamente la rebelion de los moriscos, el efímero reinado y trágico fin de Aben-Humeya y la guerra cruel sostenida en la Alpujarra, hasta la total ruina de aquellos y su diseminación por toda Castilla en el reinado de Felipe II.

La obra completa se compone de seis tomos en octavo, esmeradamente impresos, y se vende al precio de 6 pesetas en la Administración de EL DEFENSOR, Reyes Católicos 8, principal.—Se remite á quienes la pidan de fuera de Granada, enviando las referidas 6 pesetas y además 80 céntimos para franqueo y certificado.

NUEVO HOTEL EMBAJADORES—MADRID, CARRERA SAN JERONIMO, 4, y VICTORIA, 1. Propietario: D. JOSÉ GARCIA.

Es de los mejores establecimientos de su clase.—Hay ascensor.

Guia de Granada. Contiene la descripción de la Provincia y la Capital, de sus edificios, construcciones y lugares notables, monumentos artísticos é históricos, calles, plazas y paseos, alrededores, la Vega, etc., etc. Un volumen encuadernado en tela se vende al precio de 2 pesetas en la Administración de EL DEFENSOR DE GRANADA, Reyes Católicos, núm. 8, pral. Se remite por correo á los que envían las DOS pesetas del valor del libro y presente ómbros para el certificado. A los que hagan pedidos de diez ejemplares en adelante, se les REBAJA el 15 por 100. Los pedidos deben dirigirse á D. Luis Soca de Luena, Reyes Católicos, 8, pral.—GRANADA.

Delicias del Tocador. Artículos Indispensables Para El Belle Sexo. "El Perfume Universal..." AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN. TÓNICO ORIENTAL para el caballo. CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES! Exijase siempre la "Marca Industrial" con el nombre de LANMAN & KEMP, NEW YORK.

Esquelas de entierro y funeral. Desde las diez de la mañana hasta las diez de la noche se reciben encargos para la impresión de esquelas y tarjetas de entierro y general, con arreglo á los modelos más nuevos, severos y elegantes, en la calle de Reyes Católicos, 8, pral. Desde las diez de la noche en adelante hasta las diez de la mañana, en la calle Moral Alta de Sto. Domingo, 11, Talleres de EL DEFENSOR DE GRANADA.

LA ACTIVIDAD CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA. Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares, cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

HIJERO QUEVENNE. Corredor para la compra-venta de toda clase de fincas. Colcha, 4.

Nuevo Hotel Tortosa Navarro Rodrigo, 18-Almería á cargo de su dueño Juan Tomás Sánchez, antiguo y muy conocido jefe de comedor del Hotel Tortosa.

Baños de Apolo. BAÑOS DE MAR EN MALAGA. Lujosos departamentos, servicio esmerado, café restaurant y tranvías á la puerta de los baños. Precios económicos.

En Bellavista. Paseo de la Caleta, calle de Málaga, 31 duplicado, junto al felato, con hermosas vistas al mar y al monte, se ceden en un espacioso hotel habitaciones amuebladas con ó sin asistencia y toda clase de comodidades, desde 5 pesetas asistencia completa.

Alhucemal. Se compra esencia de alhucemal en la tienda del Aguila, plaza de Bibarrambra, núm. 14. Advertimos que ha de ser pura sin mezcla de ninguna especie. Siendo superior, el precio será Elevadísimo!

Se vende un piano nuevo. Darán razón, calle de Arriola, núm. 4.

DENTICINA VERDAD ES LA PANACEA de la DENTICION. GONZALEZ PERALES. 33 años de éxito constante. El empeño en imitarle, sin conseguirlo, justifica su bondad: desconfiada, por consiguiente de las falsificaciones que siempre son perjudiciales á la salud de los niños. Botella ó caja, 1'40 pesetas. Frasco, 1 pta. Farmacia de San Gil GRANADA. Ocasión COLONIALES Acudid á LAS ANTILLAS. Acera del Casino, 5, donde encontraréis el más extenso surtido de todos los géneros más exquisitos y al precio más equitativo. LAS ANTILLAS. Aloza Hermanos.

ORINA. Cura sin sondar ni operar. Dolor horrible al orinar, desseo frecuente, piedra estrecheces, orin turbio, á veces posos ó sangre. Las infalibles Sales Koch, son el consuelo de los pacientes. Frasco, 7 ptas. Consultas gratis por carta al Doctor Mateos, Alcalá, 31, Madrid.—Venta en Granada, boticas San Jerónimo, 13, y Mesones, 81.

Ocasión. Se realizan las existencias de sillado madera curvada con asientos de rejilla y de imitación á cuero. Más barato que en fábrica. EL CANDADO.—Mesones, 41.

Leche de cría CON LECHE fresca para el uso de los padres. Darán razón en Quejir Sierra (calle del Zacaño), preguntando por Rosario Hidalgo Castillo.

Ocasión. Se venden puertas, balcones y una partida grande de palos de pino, de 2 á 5 varas de largo. Calderería Nueva, 13.

Se alquila un cármen regular con mucha casa y aljibe, y se alquila ó se rentan ó buenos habitaciones, según quisieran pagar. Per la Calderería, parroquia de San José. Para informes y las llaves para verlo medenir de diez á doce de la mañana, calle de Reyes Católicos, 11, esquina á la calle de la Colcha, piso tercero.

Se vende una magnífica lámpara de estilo gótico, propia para iglesia ó oratorio, dos estrados casi nuevos y otros varios efectos. Calle de Alonso Cano, núm. 19 (plaza de los Lobos).

Especialidad en chacinis y comestibles de todas clases, de Antonio Ferrer Quiles.—Concepción 17 duplicada.

Academia DE CORTE parisien y taller de modistas.—La señora que desee aprender el verdadero corte parisien y vestir con elegancia, debe dirigirse á la profesora D. Isabel Ortiz, con título.

Campillo Alto, 18, dup.

Somatose. Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Se vende en las boticas y droguerías.